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PROVINCE DE QUÉBEC 

CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES PATRIOTES 

CENTRE D’ÉDUCATION DES ADULTES DES PATRIOTES 

Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement tenue le mercredi 25 octobre 2023 à 

16 h 15. 

ÉTAIENT PRÉSENTS : 

⎯ Annie Pontbriand, directrice du centre 

⎯ Jessie Belleville, représentant du personnel professionnel 

⎯ Élise Brodeur Nadeau, représentante du personnel enseignant  

⎯ Kellyann Daviault, représentante des élèves 

⎯ Lucie Dugas, représentante du personnel de soutien 

⎯ Caroline Groulx, représentante des groupes communautaires et socioéconomiques  

⎯ Isabelle Joyal, représentante du personnel enseignant 

⎯ Élise Violetti, représentante des groupes communautaires et socioéconomiques 

ABSENTE :  

⎯ Sarah Corbeil, représentante des élèves 

OUVERTURE DE LA SÉANCE À 16 H 16 

 

1. MOT DE LA DIRECTRICE 

Annie Pontbriand souhaite la bienvenue à cette première rencontre de l’année 2023-2024 et est 

heureuse de revoir les membres du CÉ qui, soulignons-le, sont tous féminins.  

Une année scolaire s’est terminée, et une autre débute. Cette rentrée scolaire a été 

mouvementée, avec beaucoup de nouveauté et de changement de personnel (surtout au point 

de services de Varennes). Cela a été difficile, mais tous travaillent fort et les élèves sont plutôt 

compréhensifs. 

Cette année encore, le CEAP innove en réalisant plusieurs projets particuliers. Conséquemment, 

la rentrée scolaire a été pleine de rebondissement !  

De nouveaux postes ont été ouverts, quelques-uns sont maintenant comblés : 

⎯ Julien Tremblay-Finley, psychoéducateur (poste nouvellement créé)  

⎯ Magalie MacKean, bientôt conseillère d’orientation 

⎯ Poste de CISEP à combler 

⎯ Départ de Violeta Santamaria, conseillère pédagogique | anglais et francisation 

⎯ Arrivée prochaine d’Isabelle Talbot, conseillère pédagogique | anglais et francisation 

Tous ces mouvements de personnels impliquent plusieurs entrevues de sélection et beaucoup 

d’énergie. 
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2. PRÉSENTATION DES NOUVEAUX MEMBRES 

Annie Pontbriand fait un tour d’écran et présente les nouveaux membres.  

2.1. Liste des membres 

Présentation de tous les membres, avec leur fonction respective. 

2.2. Nomination des représentants des groupes socio-économiques 

Élise Violetti et Carolyn Groulx sont maintenus dans leur fonction de représentantes des 

groupes socio-économiques 

 

3. ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE (mandat d’un an) 

Annie Pontbriand explique aux membres le fonctionnement du Conseil d’établissement, et précise 

la différence entre « adoption » et « approbation ». 

À l’unanimité : Élise Violetti est reconduite à la présidence du CÉ. 

À l’unanimité : Carolyn Groulx est reconduite à la vice-présidence du CÉ 

CÉ-23-24-01 

4. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Élise Violetti fait la lecture de l’ordre du jour.  

IL EST PROPOSÉ par Carolyn Groulx que l’ordre du jour de l’assemblée soit adopté après avoir 

ajouté à « Autres sujets » l’élément : Bal d’hiver 

La proposition est appuyée par Isabelle Joyal 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

CÉ-23-24-02 

5. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 21 JUIN 2023 

Les membres ayant déjà pris connaissance du procès-verbal de la séance précédente,  

IL EST PROPOSÉ par Élyse Brodeur-Nadeau que le procès-verbal de l’assemblée du 21 juin soit 

adopté tel que soumis 

La proposition est appuyée par Lucie Dugas 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

6. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 21 JUIN 2023 

Un suivi sur le projet éducatif sera fait au point 8 de l’ordre du jour, ainsi qu’un suivi sur le rapport 

annuel du conseil d’établissement. 

Élise Violetti complète avec quelques explications sur le fonctionnement du CÉ. 

 

7. FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  

7.1. Règles de régie interne 

Élise Violetti explique aux membres les règles de fonctionnement du CÉ et complète avec 

quelques précisions sur le sujet. 
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Élise Brodeur-Nadeau souligne qu’il faudra modifier ce règlement de la Loi sur l’instruction 

publique afin d’y préciser que deux enseignants sont membres du CÉ (et non pas trois). 

7.2.  Fonctions et pouvoirs 

Élise Violette rappelle que les membres du conseil d’établissement ont l’obligation de suivre 

une formation qui a été élaborée par le ministre de l’Éducation. La secrétaire de centre 

transmettra les informations ainsi que le lien pour compléter cette formation qui vise à 

soutenir les membres du CÉ dans l’exercice de leurs fonctions. 

7.3. Formulaire de dénonciations de conflit d’intérêt   

Qu’ils aient ou non un conflit d’intérêt, tous les membres doivent compléter et signer le 

formulaire de dénonciation et le retourner à la secrétaire de centre dès que possible. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8. ADOPTION DU PROJET ÉDUCATIF DU CEAP 

Pour faire suite à de nouvelles consignes, nous devons reporter l’adoption du projet éducatif du 

CEAP.  

Certains éléments doivent être retravaillés et le projet éducatif doit être transmis à la direction 

générale pour une première approbation. Annie Pontbriand apporte quelques précisions sur les 

outils, les données et les objectifs de ce dossier. 

Élyse Brodeur-Nadeau souligne que les statistiques nous permettront de de mieux comprendre la 

situation et qu’une analyse de ces données mettra en contexte les informations recueillies. 

Ce sujet devrait être à l’ordre du jour de la prochaine séance, au mois de novembre. 

 

9. ORGANISATION SCOLAIRE 2023-2024 

9.1. Clientèle scolaire  

Annie Pontbriand fait un survol de la clientèle de tous les points de services.  

À Chambly, les élèves ne s’investissent pas suffisamment dans leur projet académique et sont 

peu présents. 

Les groupes de francisation poursuivent leur croissance. En soirée, nous avons maintenant  6 

groupes à Saint-Bruno et 2 groupes à Varennes. 

Malheureusement, en grande partie en raison du contexte économique actuel et de la 

pénurie de main d’œuvre, la FGA est en forte diminution d’achalandage. 

Élyse Brodeur-Nadeau mentionne qu’en parallèle, les élèves du groupe « L’Alternative » sont 

plus productifs mais qu’ils n’apparaissent malheureusement pas dans les statistiques. Les 

élèves de ce groupe sont bien et il s’y passe de bien belles choses ! 

9.2. Équipe de gestion 

Encore cette année, il y a beaucoup de changements dans l’équipe de gestion.  

⎯ Marie-Élaine Vinet, directrice adjointe au Centre d’intégration La Traversée demeure 

responsable des groupes en adaptation scolaire et c’est elle qui chapeautera le nouveau 

programme de « participation sociale ». 
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⎯ Marc-André Blais demeure directeur adjoint au point de services de Saint-Bruno, et 

responsable-matière du français et de la francisation. 

⎯ Annie Simard, nouvellement nommée directrice adjointe au point de services de 

Varennes, est responsable du groupe « L’Alternative » et responsable-matière de 

l’anglais. 

⎯ Sylvie Simard, aussi récemment nommée directrice adjointe au point de services de 

McMasterville, est aussi responsable du groupe de Chambly et responsable-matière des 

mathématiques et sciences. 

⎯ Nathalie Bélanger demeure en charge des dossiers administratifs, des mesures de 

financement ainsi que du développement des nouveaux parcours. 

De son côté, afin de bien soutenir la nouvelle direction adjointe de ce points de services, le 

bureau d’Annie Pontbriand est maintenant installée à McMasterville. 

Et toute cette équipe de gestion est entourée d’une équipe de professionnels et de soutien 

administratifs dévouée et compétente. 

 

 

 

 

10. COMMUNICATION AUX PARENTS DES ÉLÈVES MINEURS  

Comme à chaque année, une communication sera transmise aux parents de nos élèves mineurs 
afin de les informer de leurs résultats et de leur comportement général. Cette communication leur 
parviendra à la fin du mois de novembre ou au début de décembre. 

 

 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
CÉ-23-24--03 

11. SORTIES ÉDUCATIVES 

Annie Pontbriand présente le tableau des différentes activités tenu où à venir pour les élèves des 
groupes de francisation. 

IL EST PROPOSÉ PAR Jessie Belleville d’approuver la tenue des différentes activités prévues pour 
les groupes de francisation.  

La proposition est appuyée par Kellyann Daviault 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

12. INFORMATION SUR LE PLAN DE LUTTE À L’INTIMIDATION ET LA VIOLENCE 

Annie Pontbriand explique les objectifs de ce plan qui est actuellement en préparation. Le 
psychoéducateur ainsi qu’une technicienne en éducation spécialisé porte ce dossier qui se veut 
un document de prévention et qui aidera les différents intervenants à gérer ces situations. 

Le psychoéducateur – Julien Tremblay-Finley, est responsable de ce projet et sera invité à 
présenter ce plan lors d’une prochaine séance du conseil d’établissement. 

 
13. CALENDRIER DES RENCONTRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ANNE 2023-2024  

13.1.  Rencontres en présentiel 

⎯ Novembre : Le mercredi 22 

⎯ Février : Le mercredi 21 

⎯ Avril : Le mercredi 10 
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⎯ Mai : En présence, le mercredi 15 mai (possiblement à l’Alternative de Boucherville)  

⎯ Juin : En présence, le mercredi 19 juin (au CEAP de Saint-Bruno)  

 14. AUTRES SUJETS 

14.1.   Bal d’hiver 

Membre du Comité des élèves de Varennes, Kelllyan Daviault propose la tenue d’une activité 

d’hiver / Noël « inter-centres » qui permettrait aux élèves de tous les points de services de se 

rassembler pour l’occasion. Cette activité pourrait même devenir une activité récurrente 

annuelle. 

Cette excellente suggestion devra être soumise à Martin Lefebvre (Technicien en éducation 

spécialisé – t.e.s. au point de services de Varennes) qui pourra présenter cette proposition 

lors de ces rencontres avec les T.E.S. des autres points de services. 

Selon Élyse Brodeur-Nadeau, ce projet cadre parfaitement avec le contenu du projet éducatif 

portant sur le climat et le bien-être à l’école. 

Le modèle serait à définir et l’activité serait sous la supervision des enseignants et des T.E.S.  

 15. PAROLE AU PUBLIC 

Aucun public présent. 

 16. DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE 

Rencontre virtuelle, le mercredi 22 novembre 2023. 

 

 

 

 

 

 

CE-23-24-04 

17. LEVÉE DE LA RENCONTRE 

Les sujets à l’ordre du jour ayant tous été traités,  

IL EST PROPOSÉ par Élyse Brodeur-Nadeau que la séance soit levée à 17 h 42 

La proposition est appuyée par Lucie Dugas 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
  

 

 

__________________________ _____________________________ 
Élise Violetti, présidente Annie Pontbriand, directrice 

 


